













putusan dalam tindakan ketika ada permasalahan di BMT An-Nur Rewwin Sidoarjo.

2. Bapak Ir. H. Yudi Budiman sebagai Wakil Ketua bertugas mewakili pak Gunung Rijadi selaku ketua serta bertugas untuk mendata tentang karakter calon nasabah, mendata obyek yang dijaminakan seperti, cek fisik kendaraan atau rumah yang sertifikatnya akan dijaminakan. Menganalisa periodik pembiayaan yang akan dikeluarkan, serta membantu penagihan kepada nasabah yang terlambat melakukan pembayaran.
3. Bapak Djumharjadi sebagai sekertaris bertugas mendaftarkan nasabah yang mengajukan pembiayaan serta menjadi *marketing* bagi BMT An-Nur Rewwin Sidoarjo melalui kegiatan-kegiatan seperti; penyebaran brosur, mensponsori kegiatan masjid, adanya pemberitahuan saat rapat untuk mengenalkan BMT An-Nur Rewwin Sidoarjo serta dengan cara perbincangan dari teman ke teman.
4. Bapak Drs. H. Bambang Waluyojadi sebagai Bendahara bertugas untuk merealisasi pembiayaan serta menerima pembayaran dari nasabah baik berupa pembayaran pembiayaan atau menabung.

Namun setelah berjalan cukup lama pada tahun 2011 diputuskan untuk menambah anggota pengurus di koperasi serba usaha An-Nur Rewwin, dengan tujuan untuk membantu kelancaran dalam kepengurusan koperasi serba usaha An-Nur Rewwin yang semakin lama semakin berkembang, yaitu Bapak Nur Kholis sebagai Admin bertugas sebagai

















Sementara batas minimal atau maksimal yang bisa dipinjam oleh nasabah adalah paling sedikit Rp.1.000.000,- paling banyak Rp.200.000.000,-, sementara persyaratan yang harus di penuhi oleh nasabah yaitu fotocopy KTP, Fotocopy Kartu Keluarga, Aktiva tetap atau bergerak yang dijaminan seperti tanah, mobil, Sepeda Motor, dll.

Jaminan dalam pembiayaan *mushārahah* dinilai sangat penting karena kebanyakan nasabah menyepelkan pembiayaan kalau tanpa jaminan jika nasabah lalai dalam melakukan pembayaran yang telah disepakati maka secara otomatis BMT yang memberikan modal akan mengalami kerugian dan tidak bisa meminjamkan modal kembali kepada nasabah yang lain, Jadi akan terasa wajar jika pihak BMT An-Nur Rewwin Kecamatan Waru Kabupaten Sidoarjo menjadikan jaminan sebagai penentu besar kecilnya pinjaman yang dijadikan pembiayaan *mushārahah*.

Apabila nasabah tidak membayar kewajiban pihak BMT An-Nur Rewwin bisa menjual jaminan yang diberikan nasabah. Hal ini yang menjadi penunjang bagi BMT agar tidak mengalami kerugian dalam pembiayaan *mushārahah*. atas dasar itu jaminan sangat di prioritaskan demi menjaga lancarnya usaha yang dilakukan oleh pihak BMT. Ini sesuai dengan pernyataan Pak Yudi ketika kami wawacarai:

Jaminan dalam pembiayaan *mushārahah* sangat penting karena kebanyakan nasabah menyepelkan pembiayaan kalau tanpa jaminan. Dan jaminan sangat menentukan sekali besar kecilnya pinjaman









Jadi dapat disimpulkan bahwa setiap nasabah yang mengajukan pembiayaan *mushārahah* kebanyakan pasti dengan menyertakan jaminan.

### C. Bentuk Penyelesaian yang dilakukan oleh BMT An-Nur Rewwin terhadap pembiayaan bermasalah

Penyelesaian pembiayaan bermasalah dalam akad *mushārahah* biasanya ada beberapa tahap sebelum adanya pelelangan yang dilakukan oleh perbankan syariah. Seperti halnya di BMT An-Nur Rewwin Kec. Waru Kab.Sidoarjo. menurut Pak Yudi bentuk tindakan yang dilakukan oleh pihak BMT jika nasabah tidak mampu untuk membayar yaitu dibuatkan surat peringatan satu sampai dengan tiga sama dengan surat undangan satu sampai dengan tiga yang isinya memuat bahwa nasabah mempunyai tunggakan senilai sekian.

Apabila setelah diberikan peringatan satu sampai tiga nasabah tetap tidak membayar cicilan yang telah disepakati bersama, maka ada beberapa cara menurut Pak Yudi sebagai berikut” maka *pertama* alternatifnya adalah disarankan untuk dijual aset jaminan tersebut, *kedua*, dicarikan solusi pembayarannya, dan *ketiga*, ditunggu sampai nasabah mampu membayar cicilannya tersebut.

Hal ini juga seperti dikatakan oleh direktur BMT An-Nur Rewwin Pak Gunung Rijadi, sebagai berikut :

Kendala yang disebabkan nasabah telat membayar kan ada yang bukan penduduk sini, dia bekerja kemudian di PHK atau Alih Profesi. Tapi dapat kita selesaikan selama dia masih mau bekerja lagi. Biasanya begitu, datang dan mengangsur karena dia sudah bekerja. Kemudian



